
 

 

 

と き：平成２１年６月２３日（火） １３：３０～１５：００ 

ところ：市役所２階 第１会議室 

団 体：さわやかみまもり Eye 登録団体（１１名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【団体】 

林町７丁目（東）は国道２５８号線の東側にあり、平成１８年から活動を始めて４

年目になります。昼と夜の防犯パトロール、子どものみまもりを主に行っています。

活動を行うことによって、町内で元気にあいさつをしていただける子供や住人が増え

ました。そういった呼びかけや声かけをすることにより防犯対策になります。最近は

空き家が増えていますが、市ではどのように対応されるのかお聞かせください。 

 

【市長】 

旧大垣市内よりも上石津地域のほうが深刻ですね。老後を自然の中で過ごしていた

だくように貸すという方法もありますがなかなか難しいようです。 

 

【団体】 

藤江町６丁目です。場所は名和病院の周辺になり、５年前から３５名ほどで活動を

行っています。安心安全な暮らしができるまちづくりが一番大切だと思っています。

月に 1回、警告灯をピカピカと光らせてパトロールするだけですが、自動車もゆっく

り走ってくれます。また、１５日は子供と一緒にお話をしながら、下校のみまもりを

しています。そうすると、子供たちとも仲良くなり挨拶もしてくれるようになります。



みまもりも強制するのではなく、いつでも気楽に参加できるようにしています。とに

かく、安心安全に楽しく散歩がてらみまもりをしているといる状態です。 

 

【団体】 

小泉町です。一宮線のあたりの田舎町です。はじまりは、ウォーキング仲間が集ま

って、ゴミ拾いをしていましたが、その後市のみまもり Eye に参加させてもらいまし

た。普段は、子供会のラジオ体操への参加や学校の登校時の交差点でのみまもりやい

きいきふれあいサロンでの防犯の話などを行っています。夜間のパトロールは、この

姿をみせることで不審者に牽制をしています。また、公共花壇のお世話なんかもして

おります。 

 

【市長】 

 単にパトロールをやっていただいているだけではなく、子供たちにあいさつなどを

していただいているということで地域の青少年教育に大いに効果を発揮しています

ね。ありがとうございます。 

 

【団体】 

 林町３丁目です。場所は林のガードの東西のところで、林町の住宅街になります。

北は２１号線、東は２５８号線が通っています。発足して５年目で、学生の下校時の

横断歩道でのみまもりやゴミ拾い、夜間パトロールを行っています。予算をつけるこ

とができるなら、グッズや旗、警告灯を支給していただきたいです。市長さんがかが

やきメールで犯罪件数を前年度より１％減少させるということを言ってみえました

が、地区ごとでみると東がワースト１位、北がワースト２位、安井がワースト３位で

す。ただ最近は変わってきていて、昨年、東は犯罪件数が減少しておりますが、北は

増加しています。アピタができたためか、犯罪が増加しているのではないかと思われ

ますのでなんとか減少を図りたいです。 

 

【団体】 

 養老街道を養老方面に進み、大谷川の養老橋手前にある新興住宅地の綾野栄町で活

動しています。環状線ができて便利になった反面、不審者が町内に多くなり泥棒に入

られるようになりました。自治会としてどう対応したらよいかということでアンケー

トをとった結果、防犯パトロールを行ってほしいということで平成１６年４月に始め

ました。不審者がいるところに防犯の服を着て、存在を示すと犯罪件数も減少して、

一番多かったころは 1年間で１０件の泥棒にはいられましたが、現在は１件もありま



せん。そのほか子供たちのみまもりも低学年中心におこなっております。 

 

【団体】 

 多芸島地区で６年前から養老鉄道の友江駅を朝と夕方にパトロールしております。

他のグループでは日新小学校の前や通学路、大型スーパー周辺などの巡回パトロール

も行っております。自分たちの地域は自分たちで守るということで頑張っています。

活動を通じて地域の方とのコミュニケーションをふやし、また安心安全な町を推進し

これからも子供たちを見守っていきたいです。 

 

【市長】 

 犯罪発生件数は平成１４年の 5,300 件から、５年連続で減少しており、今年も減少

するかと思ったら、去年の 3,113 件から今年は 3,114 件と１件増加していまい、６年

連続減少にはなりませんでした。一番多いのが、やはり自転車の盗難で、大型スーパ

ーのあるところはどうしても増加しています。これから、１％ずつ犯罪件数を減らす

のは難しいですが、2,000 件台になるといいなとは思います。自転車の盗難を減らす

には駐輪場を有料化するのが一番いいのですが、そうすると一部で不平不満がでてし

まうかもしれません。駅北口に駐輪場を作るので、有料化してもいいのかなとは思っ

ています。防犯活動では、無理して危害に合ってはいけませんので、ウォーキングが

てら、雑談しながら、犯罪件数の抑制に貢献していただければと思います。 

 

【団体】 

 自転車の盗難が多いということでしたが、自転車盗難多発といったシールを作って

駐輪場に貼ると盗難防止に効果があるのではないでしょうか。 

駐輪場の有料化はとてもいいと思いますが、一斉にやるのは難しいので１／４をま

ず有料化するといいのではないかと思います。また、防犯パトロール中の不審者等が

あった場合のメモをつくり記録に残しておくことが必要ではないかと思います。 

 

【市長】 

 いろいろお聞かせいただきありがとうございました。本日いただきましたご意見を

参考にさせていただきたいと思います。また、駐輪場の有料化も実験していきたいと

思っておりますので、今後も防犯活動にお力添えを賜りたいです。犯罪件数は、景気

の動向に大きく関わりがありますが、なんとか年間 2,000 件台になるよう、住みやす

いまちづくりにご協力していただきますよう今後ともよろしくお願いします。 

 


